
2024年3月18日 星期一02
编辑：陈 祺
校对：高海鸥 刘昭义要 闻

记者日前来到位于怀远经开区的
安徽龙泉硅材料有限公司，厂区内一
片火热的生产场景，正不断锻造着新
的奇迹ʪ

记者在该公司的一个智能化生产
线看到，喂料口盛满白色粉末，据介
绍，这是碳酸钠和二氧化硅（石英砂的
主要成分）在经过研磨后做成的等比
例混合原料，在经过搅拌后，再输送至
约4层楼的工业窑炉中，窑炉温度高达
1500Ƈ，高温反应完成后坠入冷却池
中，后续完成冷却ʩ包装等环节，整个
生产过程高度自动化ʪ

记者随手拿起一块冷却后的硅酸
钠，鸡蛋大小，外观晶莹剔透，仿佛冰
晶ʪŽ别看小小的产品不起眼，它广泛
应用于航空ʩ航天ʩ电子电气ʩ汽车ʩ机
械ʩ日用等各个领域，产品供不应求，
市场前景广阔ʪž该公司董事长赵东红
介绍ʪ

龙泉硅生产的硅酸钠并不简单，
产品纯度在行业内遥遥领先ʪŽ我们目
前的精度能做到98.5%至99%，今年预
计能做到99%以上ʪž该公司总经理赵
东旭介绍，该公司每年投入营收的
4.5%资金用于研发和技术创新，先后
引进ʩ培养培育高层次人才6名，现有
专业研发人员占比32%以上ʪ同时，
与清华大学化工系国家重点实验室ʩ
上海海事大学ʩ中国矿大（北京）等院
所合作，确保在行业中保持技术领先
地位，产品应用场景也更加丰富，高端
产品销售比例92%以上ʪ

公司成立于2006年，专注高端硅橡
胶领域深耕18年，以Ž专业ʩ精细ʩ特色ʩ
创新ž为发展理念，致力于成为行业的
佼佼者，2020年荣获安徽省专精特新冠
军企业，2022年荣获国家专精特新小巨
人企业等称号，2023年市场占有率为

38.2%，已连续多年国内高端细分市场
占有率第一ʪ目前，该公司已拥有发明
专利10项ʩ21项实用新型ʩ2个省级新产
品ʩ1项专业软著及多项行业Ž唯一ž的
专有技术，获省级科技成果登记21项，
累计32项科技成果应用于企业生产ʪ
公司成立以来，每年保持15%以上的增
长，2023年生产产品8万吨，实现营收
1.96亿元，税收702万元ʪ

Ž小巨人ž加速奔跑的背后，离不开
蚌埠这片已创造过无数奇迹的土地ʪ
公司地处怀远，紧邻大型原材料出产
地，补齐了原材料短板ʪ近年来，蚌埠
正奋力打造千亿级硅基和生物基产业，

集聚效应凸显ʪ同时，依托合芜蚌国家
自主创新示范区ʩ中国（安徽）自由贸易
试验区蚌埠片区ʩ皖北承接产业转移集
聚区等诸多国家级和省级战略平台，形
成了巨大的产业发展向心力ʪ

Ž成绩的取得，离不开各级领导和
各个部门的关心与支持ʪž赵东旭介
绍，得益于优良的营商环境，他们发展
也有底气，2014年和2019年分别增加
一台窑炉ʪ2021年，公司发展遭遇用
地瓶颈，怀远县政府ʩ怀远经开区多方
协调，成功解决了20亩用地需求，为该
公司的高质量发展扫清障碍ʩ添砖
加瓦ʪ

Ž我们将持续向产业链中ʩ高端
发力，加强与关联企业合作交流，助
力硅材料产业提档升级ʪž赵东旭说，
得益于政府各级部门营造的优良营
商环境，该公司正与上下游企业开展
招商合作，在怀远经开区成立了安徽
硅璞新材料有限公司，总投资1.2亿
元，正在建设中ʪ目前还在和战略合
作伙伴刚上市的福建远翔新材料股
份有限公司洽谈新合作项目，也计划
入驻该区ʪ

Ž我们有信心积极探索高质量发
展之路，在未来的市场竞争中继续保
持领先地位ʪž赵东旭表示ʪ

安徽龙泉硅材料有限公司üü

扎根奇迹沃土 结出高质量发展硕果
蚌报融媒体记者 谢勋章 文/图

本报讯（融媒体记者 李景）随着
电子支付日益普及，现金收付环境也发
生变化，拒收现金类纠纷投诉偶有发
生ʪ为持续深化全市拒收人民币现金
专项整治工作，有效维护人民币法定货
币地位，不断夯实市场主体接受现金在
交易中的基础性地位，强化市民维权意
识，3月15日下午，中国人民银行蚌埠市
分行在淮上区中恒¢蚌埠义乌国际商贸
城组织开展3¢15整治拒收现金Ž商贸
行ž集中宣传活动ʪ

该商贸城是皖北地区规模最大ʩ品
类最全的小商品零售批发市场，商贸城
辐射范围内有商户近万户，商品交易十
分活跃，一直以来是全市现金使用重点

场景ʪ活动现场，中国人民银行蚌埠市
分行组织商贸城周边8家银行机构网点
联合Ž搭台ž，普及整治拒收现金ʩ维护
法定货币地位政策常识，运用多种手段
有效扩大活动影响力ʪ

在集中宣传的同时，为确保周边商
户能够全面了解整治拒收现金有关政
策知识，中国人民银行蚌埠市分行组织
金融机构在商贸城内Ž划网格ž，以Ž责
任包干ž等方式组织银行机构等各种宣
传力量走进商户进行上门宣传，组织广
大商户Ž贴标识žŽ签承诺ž，宣传活动期
间累计发放《致广大商户的一封信》500
余份，完成商户贴标1000余户，基本做
到商户全覆盖ʪ活动期间，8家在商贸

城设有网点的银行通过现场设立兑残ʩ
兑零服务台，累计现场办理现金兑换业
务80余笔，累计金额近万元ʪ同时，各
金融机构网点向广大商户提供Ž零钱
包ž上门服务，开通Ž零钱包ž兑换预约
专线，进一步方便商户办理现金兑换和
存取ʪ

Ž人民币是中国的法定货币，是中
国境内最基础的支付手段，任何单位
和个人不得拒收ʪž中国人民银行蚌埠
市分行党委委员丁奕民说，通过牵头
开展此次集中宣传活动，进一步提高
公众自觉维护人民币国家法定地位的
意识，引导商户充分尊重消费者的支
付结算习惯，帮助消费者合法合理维

权，共同营造高效ʩ和谐的现金流通
环境ʪ

中国银行淮上支行行长吴一表
示，银行将不断创新宣传手段，建立长
效宣传机制，不断提高员工业务水平，
努力为客户提供安全优质的金融环
境，为营造良好的人民币流通环境作
出贡献ʪ

Ž积极承担大行责任，平日通过建
立责任田ʩ网格化管理的形式，定期开
展走访宣传活动ʪ下一步将继续开展
多种形式的宣传，努力向公众传递正
确ʩ全面的金融知识ʪž工商银行蚌埠
分 行实物 运 营 中 心 副 总 经 理 陈 维
营说ʪ

向拒收现金行为说Ā不ā

营造良好现金流通环境

本报讯（融媒体记者 李景）3月
15日，市委常委ʩ统战部部长张晓静赴
高新区调研督导Ž一场一巷一小区žʩ
食品安全工作和区重点企业ʪ

在和顺新世界北苑ʩ和顺农贸市
场，张晓静详细了解小区物业管理ʩ物
业服务ʩ小区环境ʩ红色党建ʩ充电桩
建设及农贸市场环境情况，指出要持
续提升住宅小区物业服务质量和农贸
市场管理水平，用心用情办好群众身
边的Ž关键小事ž，更好满足广大市民
对高品质生活的需求ʪ

张晓静来到安徽好味多餐饮管理
有限公司ʩ省第一轻工业学校，深入车

间ʩ食堂，察看生产车间卫生情况ʩ了
解食材进货渠道ʩ从业人员管理以及
食品留样等情况，强调要持续压紧压
实食品安全主体责任和属地管理责
任，严把食品质量安全关，确保学生吃
得好ʩ吃得放心，满足学生饮食个性化
需求ʪ

在高华电子股份有限公司，张晓
静详细了解了企业生产经营ʩ项目建
设情况及发展中遇到的困难问题，要
求高新区加强政策扶持，进一步优化
营商环境，帮助协调解决企业发展遇
到的相关问题 ，助力企业更好更快
发展ʪ

打造安全舒心环境

助力城市高质量发展

本报讯（融媒体记者 吴媛媛 通
讯员 宋文尧）3月16日，安徽省2024年
度考录公务员和招录选调生蚌埠考区
开考ʪ市委常委ʩ组织部长马天奇到部
分考点巡考ʪ

在安徽机电技师学院ʩ安徽粮食
经济技师学院考点 ，马天奇现场视
察了考生入场ʩ考场索引ʩ学校视频
监控和部分考场 ，详细了解考场设
置 ʩ考 务 安 排 ʩ考 生 服 务 保 障 等
情况ʪ

本次考试我市安排安徽蚌埠技
师学院ʩ安徽机电技师学院ʩ安徽粮
食经济技师学院等9个考点，设置407

个标准化考场 ，共有12021人报考我
市公务员 ʪ为确保考试圆满顺利完
成 ，我市成立考务工作领导小组 ，市
委组织部ʩ市纪委监委ʩ市委宣传部ʩ
市委网信办ʩ市委保密委ʩ市教育局ʩ
市公安局ʩ市交通局ʩ市卫健委ʩ市人
社局等十余家单位为成员单位 ʪ各
成员单位周密部署，密切协作 ，从考
务组织ʩ考试保障ʩ风险防范等关键
点着手，压实工作责任 ，严格考务操
作，并首次在考点设置党员志愿服务
站 ，为考生提供口罩ʩ笔ʩ铅笔刀ʩ橡
皮等考试用品，全力营造公平ʩ公正ʩ
暖心的考试环境ʪ

2024年度公务员Ā省考ā

蚌 埠 考 区 开 考

本 报 讯（ 融 媒 体 记 者 尤 靖
文 ）3 月 1 5 日 下 午 ，蚌 埠市女 企 业
家Ž诚 信 3¢1 5 ž活 动 启 动 暨Ž珠 城
巾 帼 好 品 ž展示会 主 题 活 动 举 行 ʪ
副市长乌兰其其格出席 ʪ

活动现场 ，搭建了法律咨询台 ʩ
商品展示台等 ，采取多种宣传形式，
向广大消费者宣传消费者权益法律
法规和消费维权知识，展示Ž珠城巾
帼好品ž，女企业家们进行Ž诚信 3¢
1 5 ž集体宣誓ʪ活动旨在倡导企业
家守信依法经营 ，积极开展诚信建
设 ，从自我做起 ，做到学信ʩ知信ʩ守

信ʩ用信 ，在全社会营造重视企业信
用ʩ打造企业信用ʩ提升企业信用的
良好风尚 ，提升消费者满意度 ，增强
人 民 群 众 的 获 得 感 ʩ幸 福 感 ʩ安
全感ʪ

本次活动由蚌埠市妇女联合会
主办 ，蚌埠市女企业家协会ʩ蚌埠市
女企业家商会承办 ʪ广大女企业家
纷纷表示，接下来将继续努力创新 ，
不断提升产品质量和服务水平 ，为
消费者提供更优质的产品和服务 ，
为推动蚌埠经济社会高质量发展贡
献巾帼力量ʪ

巾帼展风采

消费促发展

龙子湖区国富街社区新时代文明实践站日前举行Ā传承优良传统 弘扬雷锋精
神ā义诊义剪志愿服务活动，把服务送给居民Ǒ

通讯员 曹玉霞 摄

中铁四局一公司蚌埠房建区域经理部日前组织党团员志愿者参加蚌埠市Ā河湖
清亲两岸绿 青春共建绿色林ā植树活动Ǒ

通讯员 殷路新 摄

本报讯（融媒体记者 何磊）3
月1 5日上午 ，蚌埠市房地产业协会
七届一次会长办公会召开 ，会议通
报并讨论了房协换届以来的工作情
况和2024年协会工作计划ʪ

蚌埠房地产（ 集团）有限公司ʩ
安徽建工和顺地产集团有限公司 ʩ

蚌埠恒泰建设发展有限公司 ʩ蚌埠
豪泰置业有限公司 ʩ合肥城建蚌埠
置业有限公司ʩ中梁地产蚌埠公司ʩ
蚌埠市城市开发建设集团有限公司
等市房协会长和副会长单位代表参
加了本次会议ʪ

会议交流了目前蚌埠房地产市

场基本情况，本地房企的重点诉求，
以及协会采取哪些措施服务企业 ，
通报了2 0 2 4年度协会工作计划 ，与
会各房企单位代表就近期蚌埠房地
产运行情况进行了深入的交流 ，并
对 年 度 房 协 工 作 计 划 提 出 了 相 关
建议ʪ

协 会 代 表 希 望 本 届 房 协 工 作
心往一处想 ʩ劲往一处使ʩ力往一
处聚 ，切实为政府分忧 ，为房企纾
困 ，为百姓服务 ，努力让房地产企
业 重 整 旗 鼓 ，让 消 费市场 重树信
心 ，共同推动全市房地产业高质量
发展ʪ

凝心聚力 共谋发展
市房协举办2024年第一次会长办公会

（上接01版）
黄晓武表示，目前，蚌埠正在加速

发展壮大生命健康等六大新兴主导产
业和五大产业集群，我们将充分发挥生
物制造ʩ生物医药ʩ医疗资源等方面优
势，依托蚌埠医科大学的优势学科ʩ特
色专业ʩ专家人才，推动Ž教ʩ学ʩ研ʩ用ž
优势互补，大力发展医学教育和健康产
业，以医疗卫生健康事业的快速发展，
助力蚌埠加快建设Ž七个强市žʪ衷心
希望大家在对话交流中守正创新，在深
入研讨中凝聚共识，为推进医学发展建

言献策，进一步关心支持蚌埠医科大学
创新发展ʪ我们真诚期待以此次论坛
为契机，进一步发展壮大我市生命健康
产业，推动更多高端医学团队落户蚌
埠，为助力蚌埠高质量跨越式发展提供
健康保障，与我们一道携手并进ʩ共创
未来ʪ

钱桂仑在致辞中指出，本次论坛
是一次高水平的医学教育学术论坛，
主题鲜明ʩ内容丰富ʪ希望蚌埠医科
大学抓住宝贵机会，认真总结办学经
验，科学谋划未来发展，进一步加强医

学人才培养和有组织科研，进一步推
动学校高质量内涵式发展，进一步提
升办学治校水平和服务保障人民健康
能力ʪ省教育厅也将全面推进特色高
校ʩ特色学科专业建设，加快医学教育
创新发展，进一步加大对蚌埠医科大
学的支持力度，服务和帮助学校不断
提高办学水平ʪ

刘同柱在致辞中指出，首届龙湖医
学论坛邀请院士和著名专家授课讲学ʩ
传经送宝，高起点ʩ高水平打造具有知
名度和影响力的高端学术平台，将为健

康安徽建设注入强劲动力ʪ省卫健委
将一如既往做好服务保障，全力支持龙
湖医学论坛建设成为广大医务工作者
了解学术前沿ʩ拓宽学术视野的重要窗
口，打造成安徽卫生健康领域学术交流
的一张靓丽名片ʪ同时，也希望蚌医与
16个市共同建好Ž卫健联盟ž，强化校地
合作，切实提升我省医学人才培养和卫
生健康服务水平，更好地助力推进健康
安徽建设ʪ

论坛签订了Ž范先群院士工作站暨
蚌埠医科大学Eye-X研究院框架协议
书ž，举行了研究生导师聘任仪式和蚌
埠医科大学Ž卫健联盟ž启动仪式ʪ开
幕式上，刘德培ʩ段树民ʩ王福生ʩ范先
群还分别发表主旨演讲ʪ

蚌埠医科大学首届龙湖医学论坛开幕

图为正在生产中的龙泉硅材料工业窑炉Ǒ
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